



はたえっこ

ひまわり学級 六十爺会の皆さんと「しめ飾り」づくり体験

12月19日（金）にひまわり学級全員と「六十爺会」の皆様をお招きして、「しめ飾り」づくり体験が行われました。「しめ飾り」とは、正月限定で玄関などに飾られるもので、お正月を迎えるためにしめ縄に縁起物を添えて飾るお正月飾りです。

子どもたちは、六十爺会の方々から手ほどきを受けながら、楽しく縄をなう体験を頑張っていました。

ひまわりの子どもたちの各御家庭や、もしかしたら部屋の入口に「しめ飾り」が飾られ、家族みんなで楽しくお正月を迎えたらしいな～と思っています。

【子どもたちのミニ作文を紹介します】

6年 「しめ飾りづくり」

12月19日に六十爺の会の方たちと、しめ飾り作りをしました。わらをひねって回すときに力が必要だったので、難しかったのですが、六十爺の会の方が手伝ってくれたので作ることができました。とても良いしめ飾りができたので、嬉しかったです。正月に家に飾ろうと思います。

6年 「最後のしめ飾り」

六十爺会の方に、「おしてやつたらきれいな丸（〇）の形が作れるよ。」という言葉や、「丸の中に馬の絵や写真をはるといいよ。」という言葉など、優しく教えてくれてきれいなしめ飾りができました。来年の正月は、このしめ飾りを飾って、楽しい正月にしたいです。

4年

なわをなうときに、ちくちくしたり、手がいたかったりしたけど、がまんして、がんばってしめ飾りを作りました。このしめかざりをだいじにげんかんにかざりたいと思います。楽しいお正月になったらいいなと思います。

1年

むそじかいの人に おしえてもらって しめかざりをつくりました。わらをぐるぐるまわしてたのしかったです。えいとくんと おなかせんせいにてつだつてもらいました。

作業している写真



もうすぐ冬休み！…冬休みの約束について

12月25日（木）～令和8年1月7日（水）まで、冬休みです。

「冬休みのすごし方」について、担任の先生から指導があり、各御家庭に配付されます。生活の約束等から、特に保護者の皆さんと共有したいポイントについてお伝えします。

（1）ゲーム・SNSトラブルやいじめについて

①時間や場所、アップする際の約束を守って使わせること。

規則正しい生活習慣づくりのためにも、約束作りと保護者の方々の指導と関わりは大変重要です。ゲームのし過ぎで、昼夜が逆転し、不規則な生活習慣になることで、1月のスタートに悪影響が出る可能性があります。

約束や時間を大切に正しい生活習慣でスムーズにスタートを迎えるようお願いします。



②課金の問題、犯罪の窓口とつながっていることへの危機感をもつこと。

全国的にも「ゲーム内の課金で〇万円もの請求をされてしまった。」とか「タスク詐欺にひっかかりそうになり一歩間違えば大事件だった。」という内容のものがよく報道されています。波多江交番連絡協議会でも「SNSでの詐欺問題」等については、十分に注意してくださいという指導もありました。冬休み、子どもたちによるSNSの時間がどうしても長くなることが考えられます。お金が絡んでくるからこそ、約束をもとに、お子様の利用状況のチェックと管理をお願いします。

③SNSから広がる深刻ないじめ被害・加害に注意し、くい止めること。

立場の弱い友達に対して、ひやかしやからかいからいじめを行い、その様子をSNSでアップする行為は、重大ないじめであり、深刻な人権侵害です。アップした内容は、完全に削除することができません。前述の通り、冬休みは、子どもたちがSNSに浸る時間が長く、自由に使って楽しい事がある反面、いじめや犯罪等に巻き込まれる（起こしてしまう）危険性も少なくありません。

冬休みに嫌なことやつらいことがあった場合は必ず保護者や先生、相談できる大人に連絡相談することを指導しています。

社会的にも不安な状況が続いているので、お子様の様子や状況を見ていただき、心配なことや不安なことがあれば速やかに学校等まで御相談いただきますようお願いします。



(2) 交通事故等の防止について

①自転車の乗り方、歩行のしかたに気を付けること

波多江校区は、主要幹線道路に面しており、車の量も大変多いです。

子どもたちには、冬休み中、十分に交通ルールを守ることについて指導していきます。特に自転車のヘルメットを着けること（命を守ることにつながること）と、歩行者の合言葉「とまる・見る・まつ」です。青信号でも必ず車の状況に気を付けて道路を渡ることを指導します。

御家庭でも、命を守る指導、命を大切にする声かけをお願いします。



②不審者対応、命を守ることを第一に行動すること

社会情勢的にも心配な状況です。不審者対応と合わせて、「知らない人から声かけられてもついていかない。」大声をあげたり、子ども 110 番の家やお店等に入って、助けを求めたりする。危険な目にあったときは、必ずお家の人に報告する。→警察・学校に連絡
※夜暗くなる前（午後5時まで）に必ず家に帰りつくこと…ようしくお願いします。

【冬休み中の学校への連絡について】

12月25日から冬休みに入りますが、学校に12月25日、26日、1月5日、6日、7日は代表勤務者があります。学校に連絡したいことや相談等ある場合、電話での受付時間午前8時20分～午後4時50分の間に連絡をいただきますようお願いします。



年末のお礼 よいお年をお迎えください

2025年の波多江小学校も、保護者・地域の皆様方のおかげで、年末を迎えることができそうです。後期前半は、運動会やはたえ小まつり、友愛バザー等、保護者・地域の皆様と一緒に学校・家庭・地域連携の充実につなげることができたと思います。本当にありがとうございました。また、災害や社会情勢の不安から、子どもたちの命や安全のために、地域区長会の皆様や交通安全協会波多江支部の皆様、コミュニティセンターや青色パトロールの皆様のあたたかい御協力により、連携・協働した校区ぐるみの安全安心につなげることができました。本当にありがとうございました。2026年も波多江小職員で力を合わせて楽しく前進していきます。

2025年、誠にありがとうございました。皆さま、よいお年をお迎えください。
子どもたちと元気に1月8日に会えることを楽しみにしています。 波多江小学校一同より